



RAZONES Y PASIONES

ELISA
ALANÍS@elisaalanis
Facebook: Elisa-Alanis-Zurutza

La voz de Claudia

La candidata de Morena, PT y Partido Verde, Claudia Sheinbaum, comulga, a pies juntillas, con lo que dice y hace el líder de su movimiento y presidente de la República, López Obrador?

Si escuchamos su retórica de *corcholatao* sus declaraciones durante la pre o intercampaña, parecería que está totalmente alineada. Pero, ¿es así?

¿Realmente estuvo de acuerdo con la salida de Arturo Zaldívar de la Corte para que el mandatario pudiera elegir a una nueva ministra que, de ganar la elección en 2024, le hubiera correspondido a ella proponer?

¿Le agrada Lenia Batres en toga o hubiera preferido un mejor perfil, como el de Ana Laura Magaloni?

¿Está contenta con que Andrés Manuel haya presentado iniciativas de reforma constitucional (que sabe que no pasarán, pues necesita mayoría calificada en el Congreso) y las use para meterse de lleno a su campaña y marcar el rumbo que ésta o un futuro gobierno deba tomar?

Hay propuestas que salen de Palacio con las que morenistas del equipo de Claudia no están de acuerdo. Algunos me comentan que ella tampoco (a saber).

Y es que, cuando eran oposición, varios lucharon por un país más democrático y transparente. Ahora tienen que justificar o callar ante la embestida de Andrés Manuel de desaparecer organismos autónomos, como el INAI, o vulnerar a la Corte o militarizar la seguridad pública y dar al Ejército más atribuciones.

Conforme se acerca el fin del sexenio y salen a relucir investigaciones perio-

dísticas que lo colocan en la mira, AMLO radicaliza su, de por sí, radical discurso. Acusa a los demás de lo que a él lo están señalando. Y, conforme se revela más información, amplía su círculo de ataque. Ya hasta a defensores de derechos humanos del caso Ayotzinapa y a jesuitas puso en el saco de la "oposición".

¿Qué tanto Sheinbaum estirará la liga y continuará con esa dinámica?

¿Avala el debilitamiento de la división de poderes y el uso de fiscalías y legislaturas como brazos políticos del Ejecutivo?

¿La mujer en modo contienda es la que, de tener la mayoría de votos, gobernaría México? ¿O es solo una estrategia para llegar?

¿Sería distinta?

¿Cuál es la verdadera voz de Claudia?

¿Avala el uso de fiscalías como brazos políticos del Ejecutivo?

Aquí entre nos

Hablando de presidentes y expresidentes protagónicos, flaco favor le hizo Felipe Calderón a Xóchitl Gálvez con esa foto que se tomó en España.

Como dicen por ahí: "No las ayuden, compadres". ■